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ACONtECEU
Comissão de Relações Exteriores 
debate recepção a estrangeiros 

COPA DAS CONFEDERAÇÕES, COPA DO MUNDO E OLIMPÍADAS 

A Comissão de Relações 
Exteriores e de Defesa Na-
cional realizou audiência pú-
blica para discutir a recepção 
de estrangeiros no País para 
a Copa das Confederações 
de 2013, Copa do Mundo de 
2014 e Olimpíadas de 2016. 

Segundo a deputada Ja-
queline Roriz (PMN-DF), que 
pediu a audiência, o objetivo 
é acompanhar o redimensio-
namento da infraestrutura, o 
treinamento e a qualifi cação 
dos recursos humanos que 
deverão atuar em portos, ae-
roportos, fronteiras, estádios 
e hotéis para receber turistas 
estrangeiros.

Jaqueline Roriz lembrou 
que para a Copa das Confede-
rações estão sendo aguarda-
dos aproximadamente 600 mil 
turistas e 1 milhão para a Copa 
do Mundo. “Ainda temos a Rio 
+20, a Jornada da Juventude 

Católica e a vinda do papa ao 
Brasil”, observou.

Na opinião dos debate-
dores são pertinentes as 
preocupações da deputada 
com o tempo de espera dos 
estrangeiros nos aeroportos, 
com os preços abusivos de 
hotéis, táxis e alimentação. 
Mas, segundo eles, estes são 
apenas parte dos problemas. 

“Temos gargalos nos 
sistemas de transporte, de 
hotelaria e de segurança pú-
blica”, ponderou o consultor 
legislativo do Senado, Joa-
nisval Gonçalves, apontando 

as fronteiras e o controle dos 
estrangeiros como pontos 
nevrálgicos da segurança. 

O assessor de Relações 
Institucionais da Secretaria 
Extraordinária de Segurança 
de Grandes Eventos do Minis-
tério da Justiça, José Gomes 
Monteiro Neto, e o chefe da 
Divisão de Estudos do Ministé-
rio da Justiça, Aldenor de Souza 
tranquilizaram os presentes ao 
afi rmar que todas as medidas 
ao alcance do governo brasilei-
ro estão sendo tomadas e que 
esses eventos serão realizados 
com toda a segurança possível. 

“Estamos buscando respostas para tranquilizar os 
brasileiros e as autoridades de outros países sobre 

temas que dizem respeito a todos nós e não apenas àqueles 
que vem nos visitar durante esses grandes eventos”

             Jaqueline Roriz

Programa 
semanal 
de rádio

A Comissão de Relações 
Exteriores e de Defesa Na-
cional abriu mais um canal 
de comunicação com os ci-
dadãos, visando tornar mais 
transparentes o processo e 
o debate legislativo. A partir 
desta semana está à dispo-
sição para todas as rádios 
do país um boletim, Minuto 
CREDN, com duração de 
um minuto, contemplando a 
principal pauta da semana.

Representantes do Ministério da Justiça afi rmaram que todas as 
medidas ao alcance do governo brasileiro estão sendo tomadas

Taumaturgo Lima

Agricultores brasileiros, 
que sofrem maus tratos na 
fronteira do Brasil com a 
Bolívia, serão objeto de au-
diência pública na Comissão 
de Relações Exteriores.

O deputado Taumaturgo 
Lima (PT-AC), que pediu 
a audiência, sugeriu a pre-
sença de representantes 
do Ministério de Relações 
Exteriores (MRE), da Polícia 
Federal, do Exército Brasilei-
ro, da Secretaria de Direitos 
Humanos do Incra e dos 
agricultores, que moram na 
região em confl ito, fronteira 
com o município de Capixa-
ba, no Acre. 

Impasse na fronteira
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A Comissão de Re-
lações Exteriores e de 
Defesa Nacional soli-
citou informações ao 
Itamaraty e ao Ministé-
rio da Justiça sobre as 
providências tomadas 
sobre o caso do diplo-
mata do Irã, acusado 
de abusar sexualmente 
de crianças. O deputado 
Roberto de Lucena (PV/
SP) está acompanhan-
do o caso.

Roberto de Lucena

Em visita ofi cial à Comissão de Relações Exteriores 
e de Defesa Nacional (CREDN), o Ministro das Relações 
Exteriores, Antonio Patriota, destacou o sucesso da diplo-
macia brasileira e as ações do Ministério para oferecer 
assistência aos brasileiros residentes no exterior. Durante 
café da manhã com deputados membros da CREDN, o 
ministro ressaltou que o Brasil é um dos países com maior 
representação diplomática no mundo e mantém relações 
diplomáticas amistosa com todos os países membros da 
Organização das Nações Unidas (ONU). 

patriota destaca sucesso 
da diplomacia brasileira

A Subcomissão da Rio 
+20 da Comissão de Rela-
ções Exteriores e de Defe-
sa Nacional, presidida pelo 
deputado Alfredo Sirkis 
(PV/RJ), lançou ofi cialmen-
te, nesta semana, a inicia-
tiva Rio/Clima - The Rio 
Climate Challenge (RCC), 
no Palácio da Cidade, no 
Rio de Janeiro. O evento, 
paralelo à Conferência das 
Nações Unidas sobre De-
senvolvimento Sustentável 
(Rio+20), terá reuniões 
entre 13 e 18 de junho, 
no Centro de Convenções 
SulAmérica, no Rio. 

A iniciativa deve reu-
nir 19 representantes de 
Chefes de Estado com o 
intuito de discutir medidas 
para frear o aquecimento 
global. O objetivo princi-
pal é construir um acordo 

Rio/Clima vai discutir o aquecimento global

simbólico preparatório para a 
Rio +20, mobilizando Chefes 
de Estado e opinião pública 
internacional para a redução 
das emissões de Gases de 
Efeito Estufa (GEE).  

Participaram do lança-
mento da iniciativa Rio/Clima 
a deputada Perpétua Almei-
da (PCdoB/AC), presidenta 

da Comissão de Relações 
Exteriores e de Defesa Na-
cional e coordenadora da 
Comitiva que vai representar 
a Câmara dos Deputados na 
Rio +20, os deputados Sar-
ney Filho (PV/MA) e Hugo 
Leal (PSC / RJ) e o prefeito 
do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes (PMDB-RJ).

Durante audiência pú-
blica sobre a Conferência 
das Nações Unidas sobre 
Desenvolvimento Susten-
tável (Rio+20), na Câmara 
Municipal de Foz do Igua-
çu, na última quinta-feira, a 
presidenta da Comissão de 
Relações Exteriores e de 
Defesa Nacional, deputada 
Perpétua Almeida (PCdoB/
AC), voltou a defender novos 
parâmetros para o Índice de 
Desenvolvimento Humano 
(IDH) para moradores de 
regiões fl orestais, já que es-
sas regiões que protegeram 
suas fl orestas possuem os 
piores índices de desenvol-
vimento humano. 

perpétua Almeida 
defende iDH da 
Floresta na Rio +20 

Rio/Clima: objetivo principal é construir um 
acordo simbólico preparatório para a Rio +20,

Beth Santos/PCRJ

Beto Oliveira/ Agência Câmara 

AGENDA
31 de maio

Arboreto das Nações
Cerimônia para plantio 
de árvores típicas do 
cerrado, com a parti-
cipação dos Embaixa-
dores como forma de 
representar a união dos 
povos em prol de um 
planeta sustentável.
Local: Bosque dos 
Constituintes

15/16 de junho
Terceira reunião prepa-
ratória sobre fronteiras
Local: Rio Branco -                     
Acre

26 de junho
I Seminário Internacio-
nal sobre Fronteiras
Local: Câmara dos De-
putados

11 de setembro
Seminário sobre Políti-
ca Externa
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Para os catraieiros do 
Oiapoque – profissionais 
que conduzem pequenas 
embarcações de passageiros 
– a falta de infraestrutura nos 
munícipios fronteiriços, a es-
cassez de políticas públicas 
e o garimpo ilegal na frontei-
ra com a Guiana Francesa 
são alguns dos problemas 
enfrentados pela população 
de brasileiros e estrangeiros 
que vivem na faixa fronteiriça 
no Amapá. Essa foi a conclu-
são dos parlamentares que 
participaram de Seminário 
realizado pela Comissão de 
Relações Exteriores e de De-
fesa Nacional da Câmara dos 
Deputados, realizada no dia 
11 de maio, na Assembleia 
Legislativa do Amapá. 

As políticas públicas para o 
desenvolvimento dos municí-
pios em zona de fronteira foram 
o tema central do debate. 

O deputado Vinicius Gurgel 

Parlamentares discutem a questão fronteiriça no Amapá e no Paraná

(PR-AP), que presidiu a reu-
nião, afirmou que o objetivo 
do encontro foi abrir um canal 
“mais próximo e direto de 
comunicação da população 
com todos os órgãos” que 
trabalham na faixa de fronteira.  
Segundo ele, o conteúdo da 
Reunião será discutido durante 

o I Seminário Internacional 
sobre Fronteiras, que será 
realizado 26 de junho próximo, 
na Câmara dos Deputados, 
em Brasília. 

O presidente da Coo-
perativa Mista Fluvial de 
Catraieiros do Oiapoque 

(Comfcoi), José Ribamar 
de Souza Brito, lembrou 
que os catraieiros não fo-
ram respeitados durante 
a construção da Ponte 
Binacional. Segundo os 
catraieiros, que participaram 
do debate, a construção da 
Ponte Binacional vai ser 
uma importante ferramenta 
de integração comercial 
entre o Brasil e a Guia-
na Francesa, mas poderá 
deixar aproximadamente 
145 trabalhadores sem em-
prego. 

Os deputados esta-
duais e federais prome-

Para conhecer a realidade da 
cidade de Foz do Iguaçu, no Para-
ná, e ouvir os moradores brasilei-
ros e estrangeiros que vivem em 
faixa de fronteira, a Comissão de 
Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional realizou na última quinta-
feira, no auditório das Faculdades 
Unificadas de Foz do Iguaçu (Uni-
Foz), a 2ª reunião preparatória para 
I Seminário Internacional sobre 
Fronteiras, que será realizado em 
junho, na Câmara dos Deputados, 
em Brasília. 

O objetivo do encontro foi dis-
cutir com a população de Foz do 
Iguaçu as dificuldades e problemas 
enfrentados na linha fronteiriça do 
Brasil com a Argentina e o Paraguai 
e buscar a elaboração de políticas 
públicas para o desenvolvimento 
dos municípios paranaenses loca-
lizados naquela região. 

Durante o encontro, os morado-
res reclamaram, principalmente, da 
dificuldade para atravessar a fron-
teira do Brasil com o Paraguai, da 
lentidão no processo de emissão 
de documentação para moradores 
brasileiros que vivem na faixa de 
fronteira e da dificuldade de validar 
diplomas universitários em países 
da América do Sul, especialmente 
de Medicina.

Segundo moradores de Foz do 
Iguaçu, o tráfico de pessoas cres-
ce na zona de fronteira do Brasil 
com o Paraguai, assim como os 
episódios de violação dos Direitos 
Humanos. Diante das denúncias, 
a deputada Perpétua Almeida 
prometeu que encaminhará as 
acusações, pessoalmente, à 
Comissão de Direitos Humanos 
e Minoria da Câmara dos Depu-
tados. A população pediu ações 
mais diretas do Governo Federal 
para inibir os crimes na zona 
fronteiriça.

Comissão discute com moradores em Foz do iguaçu

A presidenta da Comis-
são de Relações Exteriores 
e de Defesa Nacional, de-
putada Perpétua Almeida 
(PCdoB/AC), que idealizou o 
projeto com o intuito de dis-
cutir a situação humanitária 

da população nas cidades 
fronteiriças, acredita que 
os debates vão subsidiar 
novas ações da Comissão 
e da Câmara. Segundo a 
deputada, os debates vão 
contribuir para a elaboração 

de proposições que ajudem 
a melhorar as relações hu-
manitárias entre os países 
fronteiriços. “A prioridade é 
melhorar as relações huma-
nitárias na faixa de fronteira.

A terceira e última reunião 
preparatória da Comissão 
será realizada dias 15 e 16 de 
junho, em Rio Branco, no Acre.

Decreto Legislativo 
Os moradores de Foz 

do Iguaçu pediram ao Con-
gresso que trabalhe para 
regulamentar o Decreto 
Legislativo nº 145/2011 que 
prevê acordo entre o Brasil 
e a Argentina sobre locali-
dades fronteiriças, celebra-
do em Puerto Iguazú, em 
2005. O Decreto promete 
facilitar a convivência entre 
os dois países e impulsionar 
a integração entre ambos, 
a partir de um modelo dife-
renciado de atendimento à 
população.

Amapá: escassez de políticas públicas para a região

Em visita à Argentina e 
ao Paraguai, a deputada 
Perpétua Almeida conversou 
com moradores e funcioná-
rios da aduana e da Polícia 
Federal. Segundo ela, a visi-
ta contribuiu para identificar 
alguns problemas, como 
a falta de funcionários na 
aduana. Perpétua Almeida 
acredita que a fiscalização 
na Ponte da Amizade, faixa 
de fronteira do Brasil com 
o Paraguai, deve ser mais 
rápida para facilitar a en-
trada de brasileiros no país 
vizinho. 

Recursos  “Precisamos ajudar a 
desburocratizar cada vez 
mais, tem que ter pesso-
al efetivo para melhorar a 
ação e facilitar o trânsito e a 
fiscalização. Mas as minhas 
impressões foram positivas, 
quero ouvir mais os morado-
res estrangeiros e brasileiros 
para poder apresentar pro-
postas para o Congresso”, 
defendeu. 

Perpétua Almeida disse, 
ainda, que durante suas 
visitas a cidades fronteiri-
ças identificou problemas e 
dificuldades parecidas, mas 
acredita que as políticas pú-
blicas devem ser diferentes. 

A falta de políticas públicas foi o tema central dos debates

Perpétua Almeida: é preciso discutir a situação  
humanitária da população nas cidades fronteiriças
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“Esperamos que esse 
encontro possa alavancar o 
Estado e melhorar a quali-
dade de vida dos morados 

do Oiapoque”. 

“Estamos tentando fazer a nossa 
parte no Estado do Amapá na 
questão fronteiriça. O governo 
do Estado precisa estar mais 

atento ao tema. Precisamos fazer 
a nossa parte junto à população”

“É importante que tenhamos 
uma legislação específica que 
incentive e estimule a econo-

mia local e melhorar a relação 
bilateral do Amapá com a 

Guiana Francesa”

Fátima Pelaes (PMDB-AP)Isaac Alcolumbre (DEM-AP)Vinicius Gurgel (PR-AP)
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SEMINÁRIO

FRONT
EIRAS

BRASILEIRAS

Realidade e desafios

Peru
Bolívia

Guiana 
Francesa

Suriname

GuianaVenezuela

Colômbia Seminário

Fronteiras Brasileiras: Realidade e Desafios
10 de julho de 2012, terça-feira | Auditório Nereu Ramos do Anexo II da Câmara dos Deputados, Brasília/DF.

Comissão de 
Relações Exteriores

e de Defesa Nacional

26 de junho de 2012, terça-feira - Auditório Nereu Ramos do Anexo II da Câmara dos Deputados, Brasília-DF.

teram buscar soluções imedia-
tas junto ao governo do Estado. 
Vinicius Gurgel defendeu que o 
governo do Amapá deve elaborar 
políticas públicas específicas para 
o município do Oiapoque. “Vamos 
trabalhar para amenizar a situação 
dos catraieiros que podem perder 
o emprego com a inauguração da 
Ponte Binacional entre Brasil e 
Guiana Francesa”, prometeu. 

O presidente da Comissão 
de Relações Exteriores e Defesa 
do Estado (CRE), da Assembleia 
Legislativa do Amapá, deputado 
estadual Isaac Alcolumbre (DEM-
AP), destacou a importância de 
um trabalho conjunto entre os de-
putados estaduais e federais a fim 
de pressionar o governo do Amapá 
para que “assuma o seu papel junto 
à população”. 

Participaram dos debates os 
deputados federais Evandro Milho-
men (PCdoB-AP),  Fátima Pelaes  
(PMDB-AP) e a deputada estadual 
Telma Gurgel (PSDB-AP).  Por mo-
tivo de saúde, a deputada Perpétua 
Almeida (PCdoB/AC), presidenta 
da Comissão, não participou da 
reunião.


